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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香
港特區政府財政司司長陳茂波早前預
告，今個財政年度的赤字可能突破千
億元，多個政團均建議開源，其中民
建聯及自由黨等均提出開設籃球博
彩，以增加政府收入。
民政及青年事務局昨日回應表
示，政府的博彩政策是不鼓勵賭
博，但明白博彩活動的規管需與時
並進，以遏止非法賭博活動帶來的
社會問題，政府會根據需求、對非
法賭博的執法成效，以及社會支持
度去考慮是否需要增加合法博彩活
動。
民建聯立法會議員劉國勳昨日接
受香港文匯報訪問時表示，香港每
年約有1,000億元投入非法賭博，而

香港每年參與網絡非法賭博的人數
卻有雙位數增長，因此民建聯建議
增加籃球及其他運動項目等規範賭
博的選項，「內地及澳門都有籃球
博彩，此舉既可打擊非法外圍賭
博，亦可增加政府博彩稅收入，估
計最快一年內可完成諮詢及修例工
作。」

顏汶羽：可配合宣傳教育
民建聯立法會議員顏汶羽亦指，非
法外圍賭博近年猖獗，若馬會可擴大
合法賭博至外地籃球比賽等其他活
動，除了有助打擊非法外圍賭博行為
及增加稅收，亦可配合有節制賭博的
宣傳教育。
香港賽馬會發言人昨日回覆香港文

匯報查詢時表示，樂見政團有關開拓
籃球投注項目的建議，馬會會盡力配
合政府及社會各界，共同探討相關建
議的可行性研究。
民政及青年事務局昨日回覆香港

文匯報查詢時則指，現時提供有限
度和受規管合法賭博途徑，並非鼓
勵賭博，目的在於回應市民對某些
賭博活動的需求，以免他們轉向非
法賭博。現時馬會在《博彩稅條
例》下獲批准舉辦獎券活動、賽馬
投注及足球比賽投注。如出現市民
循非法途徑對某類博彩活動有龐大
而持續的需求，且即使投放大量資
源以加強執法亦不能解決問題，加
上獲社會支持下，政府會探討是否
應增加合法博彩活動。

政團倡設籃球博彩 打擊外圍兼增稅收

特區政府新一份財政預算案今日公
布。消息指，特區政府下個財政年度
將發行總值700億元的零售債券，當
中大半屬於銀色債券，其餘則為綠色
及基建債券。
據悉因應之前發行的零售債券頗受市
民歡迎，而早前機管局發行的50億元
零售債券亦錄得逾兩倍超額認購，政府
希望繼續為市民提供風險低、回報穩定
的投資產品，至於債券息口，則視乎推
出時的利率走勢而定。學者認為今次發
債規模合適，預計受市場歡迎。

「保底息」有望逾4厘
消息人士透露，推出零售債券，既可
提升市民對香港的歸屬感，亦可加速香
港零售債市的發展。有市場人士分析，

今年港元很可能隨美元減息，相信政府
零售債的保證息率不會如去年般高，但
「保底息」有望達4厘以上。
去年的財政預算案已提及，政府的
未償還債項持續處於低水平，只佔本
地生產總值4%，遠低於大部分其他
先進經濟體。在這背景下，香港應善
用發債的空間，以支持和加速經濟發
展，並創造容量、投資未來，讓市民
更早分享發展成果。
今年1月，財政司司長陳茂波曾表

示，香港的借貸比例相較生產總值為
4.5%，即使香港連續5年發債650億
元及繼續推動基建發展，5年後有關
比例亦不足10%。

學者：有利債市發展
浸會大學會計、經濟及金融學系副

教授麥萃才認為，政府繼續發行零售
債券，有利債市發展，而政府債項佔
經濟增長比例亦相對低，有空間發行

更多債券，豐富政府收入來源。他
說，若大部分金額用於發行銀債，整
體零售債700億元的規模合適，因為
某程度上銀債是用作支持長者生活開
支，發債規模要適可而止。至於發行
基建債，相信是為未來大嶼山填海及
「北部都會區」兩個大型項目試水
溫。他認為說，債券發行的受歡迎程
度，要視乎發行時間、息率、對象等
因素，若銀債在美國未減息前發行，
利率會與往年相若或略低，市民想事
先鎖定回報，相信會踴躍認購。
中文大學商學院亞太工商研究所名

譽教研學人李兆波認為，政府發債，
從投資者角度必定是好事，始終是穩
定回報投資產品。不過他提醒，政府
近幾年發債明顯增多，長遠而言對公
共財政未必是健康的現象，「政府在
鼓勵債市發展的同時，也必須提出未
來如何恢復長遠穩健的收入。」

◆香港文匯報記者 王僖

政府擬發逾700億零售債 銀債佔逾半

昂坪360整體客量恢復至疫前95%
去年138萬訪客增255% 斥資逾千萬增購10部全景纜車

香港疫後邁向全面復常已經一年多，生意

曾跌至冰點的旅遊業也逐步回暖。其中，昂坪

360迎來V型反彈，去年共接待138萬名訪客，

按年大增 255%，平均每日有逾 4,200 人次到

訪，整體客量恢復至疫情前95%水平。因應利好

勢頭，昂坪360投資逾千萬元增購10部全景纜車

Crystal+車廂，冀於今年12月投入運作。新一份

財政預算案今日公布，預料特區政府將加大力度

促進旅遊發展，昂坪360董事總經理劉偉明認為

大嶼山有豐富天然旅遊資源，惟受限於交通配套

及承載力，促請政府完善該區規劃，該公司亦期

望參與其中。 ◆香港文匯報記者 文禮願

香港文匯報訊（記者 王僖）消息指今日公布的財政預算案將大力發展旅
遊業，擬每月舉辦一次維港煙花匯演、無人機表演，以及革新維港兩岸的
大型燈光秀音樂匯演「幻彩詠香江」。立法會議員楊永杰昨日表示，「幻
彩詠香江」吸引力已大打折扣，需要加入新元素，增加旅客的新鮮感。他
認為，即使每月有煙花和無人機表演，也不一定會吸引旅客專程前來觀
賞，但可以作為其中一個吸引點，帶動維港兩岸餐飲業等生意。香港旅遊
聯業工會聯會理事長梁芳遠質疑煙花恒常化的效果：「物以罕為貴，每個
月都舉辦，旅客就會失去新鮮感。」
楊永杰在電台節目上說：「『幻彩詠香江』若每季度或半年有特定主
題，相信會更有吸引力，若革新後日日同一主題，吸引力會大打折扣。」
他認為許多旅客不清楚香港將舉行的盛事活動，「例如『藝術三月』的活
動在2月底才公布，很多港人都不知道，別說境外遊客了。」他建議政府盡
早公布各項盛事，以及「幻彩詠香江」、維港煙花匯演、無人機表演的舉
辦時間，讓旅客更容易規劃行程。政府及旅遊業應該研究推出相應套票優
惠，支持其他餐飲、酒店及購物項目，吸引更多遊客留港過夜。

憂煙花恒常化 僅吸周邊地區
梁芳遠在同一電台節目上，認同「幻彩詠香江」內容需要革新，如果內
容有改變，旅行社可以協助推廣。但對於每月舉辦煙花和無人機表演，她
不抱樂觀，認為鄰近很多地區都經常舉辦類似活動，例如珠海僅一個新樓
盤，已可做到相當規模的煙花及無人機表演，「旅客已睇過好多，唔覺得
有幾大（吸引）作用。」她相信只能吸引周邊地區旅客，「交通費用唔
多，或者會有興趣過來睇睇」，未必能吸引遠程的客人。她又憂慮放煙花
成本高，反建議將相關資源打造有香港特色的景點，如在避風塘、海濱長
廊等增加酒吧、食肆等。
不過，香港入境團旅行社協會創會會長謝淦廷不認同有關觀點，他說：
「訪港東南亞旅客每到晚上8時一定要去維港看『幻彩詠香江』，香港新景
點不多，因此非常歡迎政府加強相關項目。」
旅遊學者、職業訓練局項目經理黃家榮認為，如果每個月在維港辦煙花
和無人機表演，需要有一定水平及有香港的特色，才有助吸引旅客來港。
由於國際及東南亞旅客較少看到無人機表演，所以相關項目對他們有一定
的新鮮感。對於內地客而言，煙花亦提升香港吸引力。
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昂坪360是香港一個連接大嶼山東涌及昂坪的
架空索道系統，包括昂坪纜車及其相關的

旅遊設施昂坪市集等。
昂坪360昨日舉辦新春傳媒午宴，董事總經理劉
偉明透露，自去年2月香港恢復正常通關後，部分
市場的海外訪客人次已逐步恢復至接近疫情前水
平。去年2月至12月與2019全年的日均客量相
比，境外旅客到訪人次已回復至2019年約92%的
水平，當中內地訪客人次更超越疫情前水平，增
加約三成，短線亞洲市場的賓客人次亦已回復至
2019年約97%水平。

人流帶動昂坪市集消費
而在剛過去農曆新年（初一至初八）期間，到
訪人次比去年同期上升26%，亦恢復至疫情前
98%，暢旺的人流同時帶動昂坪市集的消費，人
均消費金額較去年同期增加近三成。
成功吸引客人快速回流，社交平台功不可
沒。劉偉明指昂坪360於內地社交平台「小紅
書」及「抖音」等加強宣傳，成功吸引不少內
地及澳門旅客。對於西安及青島下月起納入赴
港澳個人遊城市，劉偉明表示歡迎相關措施，

形容對業界是利好及正面消息。不過，他認為
相關城市旅客未必認識香港旅遊，故需多製作
「旅行攻略」教育及推廣。
對於本地旅客亦有升幅，劉偉明指近期政府
的「香港夜繽紛」及「日夜都繽紛」活動可
「indirect（非直接）帶動」昂坪360的整體旅客
數字增長，希望未來政府舉辦的煙花活動亦可
帶動生意。

盼參與開拓大嶼山深度遊
《香港旅遊業發展藍圖2.0》即將推出，外界
關注日後該如何在大嶼山推廣深度遊，劉偉明認
為大嶼山有豐富天然資源，但需更完整規劃，公
司亦期望參與其中。
業務反彈另一功臣是全景纜車Crystal+，在

過去的農曆新年初一至初四期間，使用率達
100%，去年十一黃金周假期間使用率亦近
100%。有見全景纜車吸金力驚人，昂坪決定增
購10部全景纜車Crystal+車廂，新車廂預計將
於2024年第四季陸續抵港，並在進行安全測試
及通過相關政府部門審批後，冀在同年12月投
入運作。

◆昂坪360已增購10部全景纜車Crystal+，冀於今年12月投入運作。◆農曆新年期間昂坪市集旺丁又旺財，人均消費按年增近三成。

◆楊永杰昨日表示，「幻彩詠香江」吸引力已大打折扣，需要加入新元
素。圖為「幻彩詠香江」在維港兩岸上演。 資料圖片

◆昂坪360表示，部分市場的海外訪客人次已逐步恢復至接近疫情前水平。圖為大批市民等候乘坐纜車到昂
坪市集。 資料圖片
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